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文娱

本报讯 近日，青年歌唱
家、解放军第二炮兵文工团副
团长陈思思在京举办记者会，
正式启动5月20日的“美丽之
路”香港演唱会。阎肃、李双
江、李丹阳、马艳丽等师长与
好友现身捧场，张柏芝更是专
程从香港赶来助阵，并与陈思
思一起投身文化助残的爱心
队伍。陈思思透露香港个唱将
加大对民歌创新的突破，林子
祥和潘玮柏都已经确定加盟。

“陈思思·美丽之路”香港
演唱会是庆祝香港回归祖国
15周年系列文化活动之一，也
是陈思思“美丽之路”巡演的
第四站。这次演唱会的主持人
有曾志伟，他会与陈思思合作

《龙船调》。除了自己的作品，
陈思思还会翻唱四五首粤语
歌，其中包括与林子祥合作

《狮子山下》。 （本报记者）

本报讯（记者 霍晓蕙）
4月29日，由中国书法家协

会、中国书法名城(之乡)联谊
会主办、山东省书法家协会承
办的中国书法名城 (之乡 )联
谊会理事会在济南举行。来自
中国书法家协会和各书法名
城的代表百余人参会。

中国书法名城 (之乡 )联
谊会成立于2009年4月，由全
国72个已批准命名的书法名
城(之乡 )组成。截至 2012年 3

月，全国范围内已命名中国书
法名城9个、书法城7个、书法
之乡53个、书法名山2个、书法

名园1个。联谊会的宗旨在
于进一步提升古代书法遗
产在当今社会的价值作
用，进一步发挥历史上的
书法古城在今天社会的影
响力和辐射带动作用，更
好地推动书法文化的不断

发展。

本报讯（记者 霍晓蕙）
由青年艺术家顾群业担任

策展人的首届山东涂鸦艺术
邀请展，4月30日在济南万达
广场举办。来自济南、青岛、济
宁、临沂、日照等地的李默、李
佳、李奔、荆韬、樊继强、纪冰
冰、陈德旭、纪奕帅、何西宁、
厉彦辉、徐昕、王小珲等12位
艺术家，分别在12块高2 . 5米、
总长度超过50米的巨型画布
上，用喷漆进行艺术创作。

据顾群业介绍，本次邀
请展是山东涂鸦力量的首次
集中亮相。涂鸦艺术作为一
种城市艺术，始于美国的街
头艺术，因其拉近了艺术与
公共环境的距离，并且与大
众直接沟通，从而在世界范
围内迅速流行。

本报讯 4月29日，李彦
油画展在济南青年东路艺术
名人馆举行。李彦是山东潍坊
人，1995年毕业于山东工艺美
术学院，毕业后从事美术教育
工作，此次展出的是她的“荷
与柳的对话”系列油画作品，
风格清新淡雅。展览持续到5

月7日。
（本报记者）
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听取社会修改意见期限已至，版权局回应：

新法不能只听
音乐界的
版权局副局长谈争议

要求“满腔热情支持音著协”

4月 26日是世界知识产权
日，当晚，新闻出版总署副署长、
国家版权局副局长阎晓宏做客
央视，和音乐人高晓松、音著协
副总干事刘平等人，一起探讨了

《著作权法》草案。对于音乐界的
集体吐槽，他表示“这是好事”，
但他也坚持说，新法应该要“保
证平衡权利和使用”；对音乐界
集体“攻击”的中国音乐著作权
协会(音著协)，他则希望“满腔
热情地支持它”。

阎晓宏委婉地认为，他们制
定了草案，因此很多人都将矛头
指向了版权局：“国家版权局不是
立法机构，依据国家立法程序规
定，国家版权局只承担起草《著作
权法》修订草案工作，在征求社会
各界意见并进行完善后将向国务
院提交，以便提请全国人大审议，
并不是个别人误解的‘修订草案
即将成为法律实施执行’。”

针对外界对草案的争议，他
说：“这是正常反应，也是件好
事，说明版权保护意识现在已经
深入人心。”但他也暗示，新法不
能只听音乐界的意见，“要兼顾
国家、权利人、使用者和社会公
众四方面利益。”“既要有利于保
护创造，也要有利于促进运用，
还要有利于满足公众精神文化
需求。”

至于外界狂喷音著协，他同
样表示“这也是正常的”，“但是
著作权集体管理制度在我国仍
然处在起步阶段，还需要进一步
完善。作为一种制度设计，著作
权集体管理制度是有必要的，我
们应该满腔热情支持它，促进其
在不断改进中向前发展。”

唱工委强烈不满

提出修法意见全国征签名交呼吁书

事实上，阎晓宏的表态虽
然和缓，却和之前一天版权局在
著作权法修改意见媒体沟通会
上的表态，保持着一致，这都引
起了唱工委的强烈反弹：“版权
局代表无视近来音乐人、社会各
界的呼声，依然坚持过去观点。
我们对此表示强烈不满！”

而 4 月 2 7 日下午，唱工委
再度举行媒体恳谈会，就版权
局连日来的态度和发布的信
息，进行回应，他们表示铁了心
要“斗争到底”。

虽然音著协接连两次公
告，说建议删除 46、48、60、70

条，以顺应协会成员们的“呼
声”，但唱工委丝毫不敢怠慢，

“他们的态度我们欢迎，但我们
仍然会继续坚定地表明我们
的立场。”

唱工委同时发布了
《音乐界人士呼吁书》，针
对第 4 6条、4 8条、6 0条、
69条、70条、72条给出了
具体的分析和修改意见，
并请音乐人和公司签字表
态，唱工委表示这份联名呼
吁书，“将通过正式渠道提交
有关部门”。
（据《青年报》）

▲唱工委副理事长宋柯

音乐人高晓松

新华社杭州4月30日专电（记
者 冯源 李凌娅）我国动画产业
近年来飞速发展，据估计2011年全
行业产值已经达600亿元，这是记
者从正在杭州举行的第八届中国
国际动漫节上获悉的。

在4月29日举行的名为“动漫
强国之路”的本届动漫节高峰论坛
主论坛上，国家广电总局副总编
辑、宣传管理司司长金德龙介绍
说，2011年，全国自主完成了435
部国产动画片，总长261244分钟，

比2010年增长18%。
根据2010年的有关部门调查，

中国动画产业年产值为470 . 84亿
元，金德龙表示，按照2010年当年
27 . 8%的同比增速，估计2011年动
画产业总产值大约为600亿元。

金德龙同时表示，经过近十年
的发展，国产动画电视片质量不断
提高，动画电影也不断取得新突
破，动画片播出数量逐年上升，其
在播出机构中的收入份额比例也
不断增长。而我国动画产业运营能

力也不断增强，产业效益凸显，产
业结构已从外包加工服务为主转
变为以原创影视动画为主。

但是600亿元的产业规模与日
本一年1 . 67万亿元的产业规模、迪
斯尼一年400亿美元的产值相去甚
远。金德龙坦言，26万分钟的国产
动画作品中思想性、艺术性和观赏
性统一的力作偏少，平庸之作还占
有相当比重，与国际先进水平仍有
差距。而国产动画项目的盈利模式
也有待进一步清晰完善，动画形象

推广意识不强，动画品牌经营能力
弱，利润增值体系割裂，没有形成
完整动漫产业链。

为此，金德龙建议，我国动画
产业必须深入研究广大人民群众
心理特征和文化需求。特别要研究
未成年人的文化需求，在思想内涵
上深入发掘，艺术创作上开拓创
新，制作质量上精益求精，创作出
更多内容健康，立意新颖，情节动
人，形象鲜明的优秀国产动画作
品。

我国动画产业年产值600亿元

完整动漫产业链尚未形成

备受争议的《中华人民共和国著作权法》(修改草案)，听取社会修改意见的大限是4月30日，

利益各方的交锋也在升级。继国家版权局领导频频亮相媒体解释草案后，近日，中国音像协会唱

片工作委员会(唱工委)也再度召开媒体恳谈会，表达“强烈不满”，并对其中涉及音乐的条款逐一

提出修改意见。
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